

ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA N° 18
SESION ORDINARIA
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE

En Doñihue, a quince días del mes de Junio del año dos mil quince , el Honorable Concejo Municipal, siendo las 17:15 horas en el Salón de Reuniones de la Sede de Lo Miranda, se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 18/2015, presidida por el Señor Alcalde Don Boris Acuña González, con la asistencia de los Señores concejales, Humberto Díaz Pino, Don Juan Pérez Riveros, Doña Ximena Meneses M., Doña Jeannette Quiroz Calderón, Doña Sylvia Céspedes Contreras, Don Belisario Bastias Espinoza, y la Señora Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras Barrios.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña González saluda a los señores concejales y da por iniciada la reunión ordinaria del Honorable Concejo Municipal N°18 del día Lunes 15 de Junio , en nombre del progreso de nuestra comuna, la tabla es la siguiente

TABLA:

- **CORRESPONDENCIA**
- **APROBACION DE ACTAS DE SESIONES ORDINARIAS N° 15 Y 16 Y SESION EXTRAORDINARIA N° 3**
- **APROBACION MODIFICACION PRESUPUESTARIA DEPARTAMENTO DE SALUD, OF. N° 146.-**
- **VARIOS**

La Señora Secretaria Municipal informa que no tiene correspondencia

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Pasamos al segundo punto aprobación de acta de sesión ordinaria n° 15, 16 y sesión extraordinaria n° 3. Pido aprobación para acta de sesión ordinaria número 15, pido aprobación para cta de sesión ordinaria n° 15, pido aprobación para cta de sesión ordinaria n° 15, pido aprobación para cta de sesión ordinaria n° 15, no habiendo observaciones se da por aprobada el acta de sesión ordinaria n° 15.

Pido aprobación para acta de sesión ordinaria número 16

El Señor Concejal Bastias dice: La otra vez aquí se estuvo conversando por unos estadio que se entrego en comodato se acuerda que le dije que tuviera cuidado cuando hubiera un baile, pero aca no dice eso ya que habla de la infraestructura y quedo para la embarrada.

El Señor Alcalde Don Boris acuña dice: ¿Qué pagina es don Belisario?

El Señor Concejal Bastias dice: Ocho.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice; Hay que ver la intervención del concejal Bastias, la señora Lilian está haciendo una corrección al acta, solicito aprobación para cta de sesión ordinaria n° 16, solicito aprobación para cta de sesión ordinaria n° 16, solicito aprobación para cta de sesión ordinaria n° 16, considerando la observación presentada por el Concejal Bastias, la cual corresponde a la intervención que realizo el referente al punto tratado por el comodato de la infraestructura de los clubes deportivos, que esta reflejado en la página número 8, se da por aprobada el acta de sesión ordinaria número 16.

Solicito aprobación para acta de sesión extraordinaria a número 3, solicito aprobación para cta de sesión extraordinaria numero 3, solicito aprobación para cta de sesión extraordinaria número 3, solicito aprobación para cta de sesión extraordinaria número 3, no habiendo observaciones se da por aprobada el acta de sesión extraordinaria número 3.

Pasamos al punto número tres de la tabla que es aprobación de modificación presuestaria del Departamento de Salud, según oficio 146, entiendo que se realizo una reunión de comisión donde fue analizada esta modificación.

La Señora Concejala Meneses dice: Sí, pero en estos momentos vamos a tocar el tema de la votación, llegamos a un acuerdo en la reunión los concejales que asistimos a la reunión y en varios vamos a tocar las conclusiones ya que quedaron muchas observaciones y acordamos realizar una reunión de comisión donde se analizaran los puntos que quedaron pendientes en la reunión de comisión, reunión que se realizara el día lunes 06 de julio a las 15:00 horas.

El Señor Alcadel Don Boris Acuña dice: Entonces podemos pedir votación solamente.

La Señora Concejala Céspedes dice: Sí

El Señor Concejal Bastias dice: Llegue atrasado a la reunión de comisión pero el comentario que tenían los señores concejales, sobre el tema de la ambulancia Mercedes Benz siempre se arreglo en la Kauffman en Rancagua, ya que ahí realizan mejores precios a los vehículos que son atendidos, se encuentran todos los repuestos, no entiendo porque ahora tienen que andar para todos lados, reitero tienen que enviar las ambulancias a la Kauffman y pedir un presupuesto, las ambulancias deben estar en muy buenas condiciones ahí se trasladan personas enfermas y no pueden fallar.

La Señora Concejala Meneses dice: Dentro de los puntos varios viene el tema de la ambulancia.

La Señora Secretaria Municipal dice: Se solicita votación para la aprobación de modificación presupuestaria del Departamento de Salud.

MODIFICACION PRESUPUESTARIA

AUMENTA INGRESOS

SUB. ITEM	ASIGNACION	M \$
115		
05 01	DEL OTRO SECTOR PRIVADO	1.100
05 03 099	DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS	3.000
08 99 999	OTROS	11.000
	TOTAL AUMENTO DE INGRESOS	15.100

AUMENTO DE GASTOS

SUB. ITEM	ASIGNACION	M \$
215		
21 01 002 001	A SERVICIO DE BIENESTAR	11.000
22 06 002	MANTENIMIENTO Y REPARACION DE VEHICULOS	6.600
	TOTAL AUMENTO DE GASTIS	17.600

Señora Concejala Doña Jeannette Quiroz

Aprueba

Señor Concejal Don Belisario Bastias

Aprueba

Señor Concejal Don Humberto Díaz	Aprueba
Señora Concejala Doña Ximena Meneses	Aprueba
Señor Concejal Don Juan Pérez	Aprueba
Señora Concejala Doña Sylvia Céspedes	Aprueba
Señor Alcalde Don Boris Acuña, propone y	Aprueba

Acuerdo:

Aprueba Modificación Presupuestaria Departamento de Salud, según oficio N° 146, de fecha 10 de Junio del 2015

**MODIFICACION PRESUPUESTARIA
AUMENTA INGRESOS**

SUB. ITEM	ASIGNACION	M \$
115		
05 01	DEL OTRO SECTOR PRIVADO	1.100
05 03 099	DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS	3.000
08 99 999	OTROS	11.000
	TOTAL AUMENTO DE INGRESOS	15.100

AUMENTO DE GASTOS

SUB. ITEM	ASIGNACION	M \$
215		
21 01 002 001	A SERVICIO DE BIENESTAR	11.000
22 06 002	MANTENIMIENTO Y REPARACION DE VEHICULOS	6.600
	TOTAL AUMENTO DE GASTIS	17.600

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Ahora pasamos a varios.

La Señora Secretaria Municipal dice: Doy lectura a las conclusiones de la reunión de comisión de Salud:

Generar proyecto para arreglo de ambulancia a través del municipio

Solicitar por escrito al Director de CESFAM de Lo Miranda sobre la reparaciones de las ambulancias realizadas este año.

Ver el tema de la entrega de horas del CESFAM de Lo Miranda.

Se invita a la reunión los Directores de los 2 CESFAM y Departamento de Salud.

Se solicita un informe con la cantidad de licencias medicas de los profesionales y de todos los funcionarios de salud.

Solicita informe a la Señora Monica Mellado por la reparación de las ambulancias y los vehículos CESFAM Lo Miranda y Doñihue, solicitando fecha de ingreso de requerimiento y fecha de solución del problema,

Cambio de bono de asignación de medico por con un bono de responsabilidad

Solicitar al alcalde que las licencias medicas de los funcionarios de los CESFAM y los demás funcionarios Departamento de Salud, no sean emitidas por los médicos que trabajan en los CESFAM.

Se concluye en una reunión el día 06 de julio, a las 15:00 hrs., donde se va invitar los directores de los CESFAM Lo Miranda y Doñihue, Jefe del Departamento de Salud, tambien se quiere invitar al Alcalde por el tema que esta en tabla hace mucho tiempo que es la exposición que realizara el Doctor Recabarren, Jefe de Urgencia CESFAM Lo Miranda.

La Señora Concejala Meneses dice: Hay varios problemas graves, sobre todo el tema de la ambulancia que me parece que es un tema grave, hoy día acá en Lo Miranda no atendió medico y en Doñihue hay cinco y acá no hubo ninguno, los médicos solicitan permisos una hora antes de inciar su jornada laboral, por lo que no hay ninguna posibilidad de buscar una solución, como sería solicitar un medico del CESFAM de Doñihue y así poder entregar a la gente la atención necesaria, esta situación nos acarrea grandes conflictos que tenemos que buscar una solución pronta, también debemos ver el lugar en donde están mandando a reparar las ambulancias y de pronto ver los choferes ya que no siempre son fallas mecanicas, por ello se solicitaran todos los informes que sean necesarios, creo Alcalde que las personas que tienen muchas licencias, usted tiene muy clara la ley y las personas que tienen muchas licencias no están aptas para desempeñar estos cargos, por lo tanto hay que ver esta situación ya que en Lo Miranda no podemos quedar con una ambulancia a media y sin médicos, es muy grave el problema por eso que me gustaría que estuviera en la reunión de comisión de ese día, donde vamos a pedir que vengan a explicarnos, quería que vinieran los profesionales para que las cosas se digan como corresponde y después no anden diciendo cosas demás, porque en el reglamento vamos a dejar establecido algunos ítems que vimos con la señora Lilian, aca tambien conversabamos que los consultorios íban a tener mejores médicos por ser bien pagados, a los choferes se le dio más plata ya que ganan mas horas y todo eso, vamos a tratar de solucionar todos esos problemas.

El Señor Concejal Díaz dice: Todo parte por la reunión de comisión de salud de que se iba a dejar un monto para las ambulancias y ahí nos empezamos a enterar que

viene Don Nicolas Hewstone Director del CESFAM de Lo Miranda, y nos informa que hace 16 días que la ambulancia esta con problemas, se ha hecho buena gestión ya que hay como 5 medicos, hay dos médicos generales de zona, pero sin embargo hoy lunes en el CESFAM de Lo Miranda no hay medico y avisa por whassap que no va a venir a trabajar, es algo impresentable que el mismo se de una licencia, entonces que pasa que aparentemente es un problema de gestión cuando es en definitiva un problema de funcionamiento, ya que de un principio el código del trabajo impide que se pida permiso por teléfono o ocupando una red social el mismo día lunes, si no que se pide permiso los días viernes, se hacen licencias de un medico a otro para faltar un dia viernes, aparece ahí un tema de gestión cuando se ha hecho muchos esfuerzos por tener mayor cantidad de medicos, por ejemplo hoy día habian 63 pacientes en el CESFAM de Lo Miranda y esas personas empiezan a cuestionar al Alcalde y a todos los demás menos a los médicos, pero ellos no saben el tranformo del tema, habían cinco médicos en Doñihue pero no se podían destinar ya que tenían pacientes asignados, este whassap llego a las 08:00 hrs de la mañana, pero era de vestir a un santo para vestir otro, y hubo una buena cantidad de gente que se dejo sin atender, se suma eso que el vehiculo de postrados esta malo, bien digo la semana pasada no se salió atender postrados, tenemos que hacer algo para solucionar este problema.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Como dices tú el asunto de gestión hemos tratado de traer recursos para sumbsanar algunas deficiencias que tenemos, de hecho en los próximos días estamos inagurando el Departamento de Salud que es un logro, en el asunto de los médicos hemos hecho grandes esfuerzos por hacer gestión y de traer médicos que antes no teníamos son 7 medicos, el tema de los vehículos es complicados, porque la municipalidad ha prestado vehículos de hecho la avant esta en Salud, de pronto hay carencias que uno no las entiende, lamentablemente la situación de la ambulancia se arrastra hace mucho tiempo, con respecto el cuidado que tienen los conductores para el manejo de los vehículos, la ambulancia nueva lamentablemente ha ido a reparaciones dos veces, una vez fue el asunto de rodamiento que se dejo pasar y al final la pana se agrando, solamente el repuesto lo tenia Kauffman y no hay repuestos alternativos, ahí una serie de situaciones que uno si puede responsabilizar a los conductores bastante, pero hay otros como por ejemplo el rodamiento venía dañado, eso correspondía a una falla mecánica pero hay otras que no.

La Señora Concejala Meneses dice: Mande a buscar a Nicolas para ver si podía venir ya que habíamos conversado un poco el tema de los vehículos, las licencias de los médicos, creo que cuando se pase una ambulancia de un conductor a otro minimo hay

que revisarla, porque si no ahí caemos en un tema malo de ética profesional, si se entrega un vehículo lo mínimo que tengo que hacer es revisarlo antes de manejarlo, encuentro grave que estemos sin visitar los postrados, es decir no se esta entregando el servicio mínimo que requieren esos pacientes, insisto ¿Qué pasa con esa gente si no hay vehiculo?, no digo que tengamos la culpa nosotros si para eso esta la gente que trabaja ahí, pero nosotros tenemos que estar fiscalizando todo ese tipo de cosas, si esa persona no quiere trabajar es mejor que se le pida la renuncia y se retire del servicio, porque se necesita personas que tengan vocación y compromiso con la gente, se contraten chofres que realmente cuiden su vehiculo.

El Señor Concejal Pérez dice: Podemos estar toda la tarde escuchando y sacando conclusiones, me voy acoger de algo de que me comentaron, creo que aquí tenemos que reunir todos los antecedentes, se solicitaron y una vez que tengamos todos los antecedentes, no somos expertos en mantenciones, pero si que hay que buscar soluciones y hacer el estudio que estaba explicando el Alcalde de las fallas, entiendo cuando la concejala dice que es la herramienta de trabajo de uno y que permite salvar vidas y muchas veces asisitir y ver a los postrados, creo que nosotros tenemos que cuidar nuestra fuente de trabajo, tambien es importante tener la herramienta de trabajo y cuidarla, cuando a uno le pasan las cosas en mal estado se tiene que informar de inmediato, hay que ver si las mantenciones se han hecho y si no están las mantenciones podríamos decir que la falla es de la parte humana, hay que tener todos los antecedentes y ver caso a caso, con respecto lo que dice el medico con los estatutos de funcionarios, la ley es muy clara aquí todos somos funcionarios y cuando faltamos avisamos por whassap, avisamos por teléfono, hay limites ya que hay que pensar que va a pasar con mi ausencia, cuando el criterio es amplio, para poder salir hay que buscar una persona con las funciones que uno realiza y con una semana de anticipación, creo que no es problema de gestión si no que es uno el responsable, pero se tiene que terminar que la gente diga que no hay medico por culpa del alcalde y concejales, pero como se termina eso es cuando uno diga "el medico no vino pero aviso recién", pero lo que hacemos le damos bono y todo lo relacionado a los funcionarios, los invito a reflexionar sobre eso.

La Señora Concejala Cespel dice: Como usted no estuvo en la reunión toque ese tema de la responsabilidad de las personas, el bono seria por la responsabilidad y el compromiso que tendrían.

El Señor Concejal Pérez dice: Si pero que sea para todos.

La Señora Concejala Meneses dice: Bajo esa perspectiva se hizo esta reunion hablamos casi todo este tema, claro que hay que reglamentarlo y regularizar ya que estamos hablando de personas y además estamos hablando con profesionales de la salud con médicos, primero vamos hacer la reunión con el Jefe del Departamento de Salud y los dos directores de los CESFAM, aunque a mi me parece poco, porque aquí se hablo de las asignaciones, pero para entregar las subvenciones tenemos que tener un documento de como vamos a medir las asignaciones , tiene que ser algo objetivo ya que la medición de un funcionario nunca es objetiva, jamás encontrado una evaluación objetiva ya que todos tienen 7.0 y todos quieren tener 7.0, a eso tambien me quiero referir porque también hay un problema.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Pienso que todas las acciones que se toman por este concejo que sean por la legalidad, hay que intervenir, porque no estoy dispuesto que en la calle termine este caso, a mi me interesa que avancemos, si efectivamente producto a estas reuniones se da cuenta a una situación que existe la necesidad de regularizar.

La Señora Concejala Meneses dice: Quiero que avancemos pero de verdad.

El Señor Concejal Bastias dice: Quería preguntar Alcalde en que parte va la construcción de la iglesia, ya que había conversado con un señor que quería postular pero me dijo que no había podido porque estaba todo listo y están las bases, después vi que había una persona interesada y no se en que va todo esto.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Les voy a informar ya que la señora Lilian acaba de firmar, después de una segunda licitación y segunda etapa de \$ 1.300.000.- que efectivamente en la primera licitación llevo un solo oferente pero con un valor que excedia de lo que nosotros tenemos asignado, nosotros tuvimos que ir a la Intendencia para modificar algunas partidas, por esa razón se levanto una segunda licitación y con eso hay dos oferentes ya interesados, hay que notificar a la Intendencia sobre este oferente que cumple con toda la normativa de licitación , por lo tanto la Intendencia tendría que darle la aprobación

El Señor Concejal Bastias dice: Con el presupuesto alcanza

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Si

La Señora Concejala Meneses dice: Con el tema de licitación hay que tener mucho cuidado, hay que pasar por concejo hay que verlo, porque una media ojeada, por la razón que gana la empresa.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Lo que pasa Ximena que aún no está adjudicado, solo estoy dando una noticia de rigor que no está oficializada, estamos cumpliendo con un paso más que es manifestarle a la Intendencia todos los procesos de licitación presentando los oferentes y con los montos, ellos tienen que decir que si adjudiquemos.

La Señora Concejala Meneses dice: Sí Alcalde es muy importante por probidad y transparencia tiene que pasar por el concejo.

El Señor Concejal Díaz dice: Quiero llevarlo a otro tema ya que en algunas partes de la comuna de Doñihue los profesores están en paro ya que la convocatoria nacional de paro de profesores de carácter indefinido, en un momento dado fue conversado con don Claudio Rey jefe del Departamento de Educación y el señalo que no iban a ver descuento, la verdad que siempre los sueldos de los profesores y imposiciones se paga del mes anterior, la verdad que no debiera haber descuentos, me gustaría que en un momento determinado lo pudieran plantear al Concejo porque hemos recibido la palabra de la Directora Provincial pero creo que es bueno también ver la otra parte del tema.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: A mí me llamaron de la Dirección Provincial de Educación manifestándome la posición que tengo en relación al descuento de las horas, mi voluntad es hacer lo que se hace siempre, esto no es de ahora ya que esto es una pérdida de tiempo inclusive, porque al final se corta arriba en donde llega el acuerdo y se empieza con el asunto que se tienen que recuperar las clases y no hay descuento, mi voluntad es no descontar.

La Señora Concejala Céspedes dice: En todas las reparticiones es igual.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Esa es mi voluntad pero entiendo que este listado obedece de parte de la Dirección Provincial o de la SEREMI, pero no es de acá, les pido que tengamos cordura y tranquilidad, porque este paro no está de manos nuestras, esto es a nivel nacional, nosotros estamos viviendo una falta de comunicación e inclusive hasta una discusión interna del colegio de profesores, les pido que tengamos tranquilidad y lo que se comunique a nivel nacional y después lo aplicamos.

El Señor Concejal Pérez dice: Los dos paraderos que se instalaron en Pedro Aguirre Cerda o que día fueron presentados.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Esos son dos o tres aportes que se hicieron ahí, hay aportes del FONDEVE, voluntarios y privados también, esos son los financiamientos de esos paraderos ya que los valores de esos paraderos son bajísimos

El Señor Concejal Pérez dice: Creo que los proyectos no son de colaboración, son por distintos ítem, distintas iniciativas, por diferentes vías menos por colaboración.

La Señora Concejala Céspedes dice: No es por defender al Alcalde pero él puede colaborar ya que don Belisario también lo hizo como persona cuando colaboro con la sede.

La Señora Concejala Meneses dice: Hay que decir las cosas como son, porque si no vamos a encontrar en todas partes al Alcalde colaborando.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Lo que pasa que a mí me solicitaron un aporte

La Señora Concejala Meneses dice: Pero eso es municipal.

La Señora Concejala Céspedes dice: Me tope con gente de mi lado y me hablaron del tema de Santa Catalina, el tema de la basura y les dije si ellas tenían ese problema ellas tenían que ir donde usted a conversar, porque se que el camión pasa una vez a la semana

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Hemos llegado a la siguiente conclusión que el camión va a pasar tres veces, pero el contrato del camión de la basura está en un límite y si nos pasamos tenemos que llamar a una nueva licitación, también quiero plantear que eso es una villa nueva.

La Señora Concejala Céspedes dice: Aquí hay otro tema de fondo, le decía que ellos sacaran la basura ya que es media cuadra que tienen que caminar para dejarla, además si quieren hablar que lo hagan directamente con usted .

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: He tenido que negociar con la empresa de basura para que esos tres días puedan pasar por esa villa, pero los camiones de basura no entran a ningún pasaje.

BORIS ACUÑA GONZALEZ
ALCALDE

HUMBERTO DIAZ PINO
CONCEJAL

JUAN PEREZ RIVEROS
CONCEJAL

XIMENA MENESE MENESES
CONCEJALA

JEANNETTE QUIROZ CALDERON
CONCEJALA

SYLVIA CÉSPED CONTRERAS
CONCEJALA

BELISARIO BASTIAS ESPINOZA
CONCEJAL



LILIAN CONTRERAS BARRIOS
SECRETARIA MUNICIPAL

LCB/icp